

Servicio de Archivo y Publicaciones

lunes, 06 de mayo de 2024

Una arquitectura del perímetro. Cinco historias del espacio público en Sevilla



Este trabajo se plantea qué correspondencia puede existir en el mundo contemporáneo entre formas de vida y formas urbanas y arquitectónicas, considerando que el campo más fértil en el que poder estudiar estas relaciones es la noción de espacio público. Este remite a una idea de delimitación y definición de recintos para la vida en común, esto es, lo que se ha llamado una arquitectura del perímetro. Para realizar dicho análisis sobre el terreno, la investigación toma como caso de estudio un muestrario de cinco ámbitos complejos de la ciudad de Sevilla, sin dejar de ponerlos en perspectiva con otros proyectos comparables en los períodos históricos a que corresponden. El resultado es que cada uno de estos casos ejemplares parece articular su campo de prevalencia: el conjunto de prácticas cuya probabilidad de aparición se ve alternativamente favorecida o dificultada por las propias características de su forma urbana y materialización arquitectónica. Es este fenómeno el que permitiría hablar de la posibilidad de un humilde pero legítimo condicionamiento de la ciudad futura, de una educación del ciudadano a través de la configuración del espacio.

AUTOR

Pedro Mena Vega es Arquitecto (2015) y Doctor Arquitecto (2021) por la Universidad de Sevilla (HUM 1065).

Su trabajo en los campos de la divulgación e ilustración de arquitectura le ha permitido realizar proyectos gráficos (Orden, 2017; Scala, 2016–9; Plazas, 2020), residencias artísticas (C3A Córdoba, 2020), exposiciones monográficas (locus, Arquemí, 2019), labores editoriales («Umbrales de Arquitectura y Diseño», Big Sur Series, 2021) y docencia reglada (ARCH 4341, Texas Tech University, 2019–2023).











Servicio de Archivo y Publicaciones

Es parte del estudio A Contrapelo, con obra construida y premiada; ha publicado en revistas de investigación científica, participado en congresos internacionales y resultado finalista para organizar la XV Bienal Española de Arquitectura y Urbanismo (2021).

ÍNDICE: [/sites/archivo/.galleries/DOCUMENTOS-Noticias/perimetro_Indice.pdf]







